

Nuevas declaraciones y exigir cámaras del Ají Seco: la arremetida de Monsalve previo a su juicio oral



► En la audiencia del 18 de julio, Manuel Monsalve deberá viajar desde Viña del Mar, donde está cumpliendo arresto domiciliario total, a Santiago.

Hasta este lunes el médico, exmilitante del Partido Socialista, permanecía hospitalizado en la Clínica Ciudad del Mar luego de ser operado por una afección a la vesícula.

Juan Pablo Andrews

Para el abogado del exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve, el defensor penal público Víctor Providel, son varias las diligencias que hay pendientes antes de enfrentar el juicio contra la exautoridad de gobierno, quien está imputado por los delitos de violación y abuso sexual.

Justamente es lo que espera plantear el 18 de julio en la sala 303 del Séptimo Juzgado de Garantía, en la audiencia de reformalización fijada por el tribunal fijada el viernes. En esa audiencia, donde Monsalve deberá viajar desde Viña del Mar -donde está cumpliendo arresto domiciliario total-, a Santiago, la Fiscalía Centro Norte reformulará los delitos que hasta ahora se le imputan al médico socialista.

“De no comparecer injustificadamente, será conducido por medio de la fuerza pública a la presencia judicial, y quedará obligado al pago de las costas que causare”,

se señala en el escrito del tribunal.

Esta semana se cumple un mes desde que el médico, exmilitante del Partido Socialista, dejó el Anexo Capitán Yáber tras permanecer allí por seis meses. Durante ese tiempo Providel ha ido informando a Monsalve sobre el estado de su causa. En esas comunicaciones el defensor penal público le manifestó a su representado que aún hay diligencias pendientes y cuáles son estas.

Nuevas diligencias

Esas diligencias por parte de la defensa, dicen fuentes de este diario, están relacionadas a dos puntos: a la toma de nuevas declaraciones de los mozos que atendieron a Monsalve y la denunciante en el restaurante Ají Seco Místico, el 22 de septiembre, y a la insistencia en la solicitud de las cámaras de seguridad de ese restaurante.

Esto último, debido a que, dicen las mismas fuentes, “es raro” que ese sea el único punto de todos los lugares públicos y pri-

vados donde acudieron donde no se guardan las cámaras.

La defensa también espera poder solicitar otros trabajos investigativos relacionados al Hotel Panamericano, lugar donde se habrían cometido los delitos que se investigan. Con todo, esas diligencias podrían tardar cerca de 60 días, dicen fuentes de la causa. Si bien para la Fiscalía Centro Norte el ánimo era cerrar la investigación y pensar en el juicio, también contaba con diligencias pendientes. Como la última pericia que realizó la PDI al teléfono de Monsalve, donde se estableció que el médico socialista tuvo varias interacciones con su celular durante la noche del 22 de septiembre, como usar la cámara de fotos y las plataformas Signal y Spotify.

Así las cosas, si el tribunal accede a esos plazos, sumado a la acusación que debe presentar el Ministerio Público y la fijación de la Audiencia de Preparación de Juicio Oral (Apjo), el juicio podría iniciarse a fin de año, coincidiendo con el período de elecciones presidenciales, o incluso ya para 2026. “Él es respetuoso de los plazos de los procesos y confía en la justicia”, dicen desde su entorno.

Quien no está de acuerdo con que se fije un nuevo plazo de investigación es la abogada querellante María Elena Santibáñez, quien representa a la denunciante. Para ella, la investigación debería cerrarse “lo más pronto posible” para enfrentar el juicio en beneficio de la víctima.

Complicaciones de salud

Durante la madrugada del sábado, el entorno de Monsalve se vio alertado por una emergencia de salud que vivió el exsubsecretario. Su familia había viajado recientemente a Concepción y el médico socialista presentó malestares estomacales que lo llevaron a llamar a sus cercanos. Tras dar aviso a su abogado, a Carabineros y al tribunal, la policía uniformada lo trasladó hasta la Clínica Ciudad del Mar, donde fue operado de una colangitis, una inflamación e infección de los conductos biliares.

“Actualmente se encuentra estable”, señaló la institución médica durante la tarde del domingo. Tras permanecer hospitalizado durante todo el fin de semana, fue dado de alta este lunes para volver a su departamento. “Todo salió bien”, señalaron desde su entorno.